
FG-Sitzung vom 05.01.21, Start 18:15 
 

Abmeldungen: Julia, Agnes, Giulia, Magdalena,  
Anwesend: Moritz, Anna-Marie, Edi, Maurits, Annina, Joachim, Josefine,  

Dominique, Jacqueline, Jannis, Svea, Anna, Uta, Célestine, Daniele, Hannah 

Unentschuldigt: Leonie,  Severin 

Besuch: Fiona  

Eingewählt: Fiona wird einstimmig eingewählt. 

Verspätet: Uta, Svea 
 

  

1. Protokolle 

 Protokoll FG-Sitzung 09.11.2020 

Wurde einstimmig angenommen. 

2. Aktuelles   

 Informationsveranstaltung Master 

 Einige Studenten und Studentinnen haben eine FG Veranstaltung zum 

Master gewünscht um persönliche Erfahrungen etc zu teilen.  

 Dies ist ein einmaliges Ergänzungsangebot zum Buddy System 

 Es braucht dazu jeweils mindestens ein FG Mitglied pro Masterrichtung 

• Gemeldet haben sich Moritz (Klinisch), Maurits (PEP) und Edi 

(SWE).  

 Es werden einige Fragen schon im Vorraus bekannt gegeben und somit 

können sich die FG Mitglieder vorbereiten. Ansonsten wird bei diesem 

Event möglichst viel Raum für Fragen geschaffen.  

 Lernzimmer Update 

 Die AG zur Neugestaltung des Lernzimmers hat mit der Arbeit 

begonnen.  

•  Jeder der interessiert ist oder noch Ideen hat kann sich gerne melden.  

 Infoveranstaltung Maturanden 

 Am 07.01.2021 fand die offizielle Infoveranstaltung statt. Anna und 

Jannis waren anwesend und haben die FG vertreten. 

 Zusätzlich wird es weitere 3 Termine geben, bei dehnen interessierte 

Maturanden die FG kennenlernen können und die Möglichkeit haben 

Fragen zu stellen.  

• Diese Infoveranstaltungen finden jeweils von 15-17Uhr statt an den 

folgenden Daten: 

➢ 14.01, 21.01 und 28.01. 



• Freiwillige Helfer sollen sich bei Anna melden (beinhaltet 

Anwesenheit und Beantworten der Fragen für Maturanden) 

 Skuba Mailingliste 

 Die Skuba hat viel Energie in eine neue Mailingliste investiert. Diese 

beinhaltet eine Liste mit allen Psychologiestudierenden. 

• Neustudierende sind ab dem Punkt, an dem sie fürs Studium 

eingeschrieben sind automatisch in der Mailingliste.  

• Diese soll für Newsletter, Eventwerbung etc dienen. 

• Sie liefert neu Transparenz, wie man sich selbst aus der Liste wieder 

löschen kann.  

• Eine Antwort auf die Verteilermail geht ausschliesslich auf die FG 

Emailadresse.  

➢ Nur das Präsidium kann ohne Prüfung den Mailverteiler 

benutzen.  

 Update: ,,Rein in die Praxis’’ 

 Die zwei bisherigen Veranstaltungen mit Birgit Müller haben 

hervorragend geklappt.  

 Der nächste Termin ist am 20.01.21 zum Thema Forensik (die 

Mitglieder sind gebeten mit dem wunderschönen Flyer Werbung zu 

machen). 

 Die Aufgaben der FG sind nun Ideen und Wünsche zu sammeln, über 

Themen oder Personen die euch interessieren würden.  

 Personen die gerne bei der Organisation helfen würden (mit Personen in 

Kontakt treten etc) können sich beim Präsidium melden.  

 Bildung Fokusgruppe: ,,5 Jahresplan Uni’’ 

 Diese Fokusgruppe sollte den Gremienvertretern helfen die Meinungen 

der Studierenden zu widerspiegeln.  

• Die Vertreter können nur ihre eigene Meinung und teilweise die der 

FG mitteilen.  

• Durch eine Fokusgruppe könnten schwierige Fragen diskutiert 

werden.  

 Jeder kann/soll sich einbringen und sich selbst fragen was wir uns 

wünschen, was uns nicht gefallen hat und was man besser machen 

könnte.  

 Es wird eine Email geben mit weiteren Infos und die Möglichkeit sich 

einzutragen.  

 Positionspapier Integrität 

 Es wurde eine Gruppierung zum Thema Integrität gegründet.  

• Ein Teil der Geschichte ist das Thema Whatsapp 



• Moritz und Anna-Marie sind schon in dieser Gruppierung und fragen 

nach weiteren Personen. 

➢ Svea/Hannah möchte auch gerne mitmachen.  

 Da dieses Thema so pikant ist, möchte die FG ein Positionspapier 

erstellen. Darin enthalten soll sein: 

• Was ist in WhatsApp Chats bezugsfähig für die Fakultät? 

➢ Wann ist eine Einzelperson in der Rolle Student/in für 

Psychologie und wann als Privatperson? 

• Was für Diskussionen sind in WhatsApp Chats ok? 

• Wie trete ich als Student/in wo auf in Zeiten der digitalen 

Kommunikation (Zoom, WhatsApp etc). 

 Mitglieder, die beim Positionspaper mitwirken wollen, können sich bei 

Anna-Marie oder Moritz melden.  

 Arbeitsgruppe: Ideen und Wünsche Bachelorstudium 

 In dieser AG sollen Angelegenheiten aus dem Bachelorstudium mit 

Verbesserungspotential festgehalten werden. 

• ZB Kurrikulumsplanung mit Bezug auf Seminare, breitere 

Klausureneinsichten etc. 

 Für diese AG haben sich während der Sitzung schon Magdalena, 

Josefine, Joachim und Jannis gemeldet 

• Weitere interessierte Personen können sich bei Anna-Marie melden.  

3. Projekte 

 Pullover 

Mitglieder, die ihren Pullover noch nicht abgeholt haben sollen sich bei 

Anna-Marie melden.  

Eine Idee wäre den Gästen der Workshopreihe ‘Rein in die Praxis’ ein 

FG Pullover als Dankeschön für ihre Arbeit zu übergeben.  

• Neben den 90min des Vortrages haben die Dozenten auch 

mit der Vorbereitung viel zu tun – ganz ohne Entlöhnung.  

• Bisher haben sie ein Präsentkorb erhalten. 

a. Da diese wichtigen und relevanten Menschen sich die 

Zeit nehmen, könnte ihnen jedoch ein grösseres 

Geschenk überreicht werden.  

i. Da dies eine grosse Finanzspritze (ohne fixes 

Ende) ist, sollten wir darüber abstimmen.  

ii. Anna-Marie erstellt bis zur nächsten Sitzung 

ein Finanzplan.  

1. Zudem schaut sie im alten Protokoll 

nach, was die Abstimmung zur 



Eigenbeteiligung der FG Mitglieder an 

ihre Pullover ergeben hat.   

4. Berichte Gremien   

1) Fakultätsausschuss  

a. Strategie Fokus Diversity (Meeting mit FG Mitgliedern) 

i. Produktives Meeting mit hilfreichen und interessanten 

Beiträgen. Uta hat diesen Input in Form gebracht und an Adrian 

geschickt. 

ii. Alle Inputs wurden einer SWAT Analyse unterzogen und daraus 

haben sich die Hauptprobleme ergeben.  

1. Der Fakultätsausschuss arbeitet konkret an diesen 

Problemen weiter und erarbeitet allgemeine Strategien zur 

operativen Umsetzung und Kultur der Fakultät welches in 

einem Paper festgehalten wird. 

2. Zwischen Juni und September kommt das Paper zur 

Abstimmung und dann in die Fakultätsversammlung.  

2) Fakultätsversammlung  

a. Die Preise sind verliehen worden und die Preisträger haben spanneden 

Reden gehalten.  

i. Im öffentlichen Protokoll der Fakultätsversammlung sind nähere 

Informationen zu den Preisen.  

3) Prüfungskommission 

a. Es gab eine Anfrage betreffend dem Nutzen uniexterner Plattformen 

als Teil einer Univeranstaltung.  

i. Bei einer Veranstaltung war es Pflicht die Artikel auf einer 

uniexternen Plattform zu lesen und zu kommentieren – auch als 

Teil der Leistungsüberprüfung.  

ii. Die Frage war nun ob wir gezwungen werden dürfen dies zu 

machen und ob das Tracking der Aktivität erlaubt ist.  

iii. Aus dem Protokoll der PK-Sitzung: 

1. Die Benutzungspflicht für eine uniexterne Website im 

Rahmen einer Lehrveranstaltung ist unkritisch, wenn diese 

für Studierende frei und kostenlos zugänglich sind= 

2.  Der Datenschutz der Studierenden muss auf der 

uniexternen Website gewährleistet sein → vorgängige 

Anfrage bei der Datenschutzbeauftragten 

3.  Die Universität Basel steht dem «Tracking» grundsätzlich 

kritisch gegenüber. Einerseits aus datenschutzrechtlichen 

Überlegungen und andererseits aus didaktischen 

Überlegungen.  



4. Bei der Bewertung von Leistungsüberprüfungen sollte auf 

den Einsatz von digitalen Hilfsmittel, welche das 

Nutzungsverhalten der Studierenden aufzeichnet, 

verzichtet werden.  

5. Im Zusammenhang mit den Online-Kursen der Universität 

Basel wurden Leitfäden erarbeitet,aus welchen die 

Haltung der Universität Basel zum Einsatz von digitalen 

Hilfsmitteln (websites) entnommen werden kann. 

Untenstehend der entsprechende Link: 

https://www.unibas.ch/de/Universitaet/Administration-

Services/Vizerektorat-Lehre/Learning-and-

Teaching/Bildungstechnologien/Online-Kurse.html 

b. Der Forschungdekan ist noch an der Angelegenheit dran Bapsona 

aufzuräumen um das Unterschriftensammeln zu digitalisieren.  

c. Ein Input zum Qualitätsmanagment findet dieses Semester wieder statt.  

i. Dazu wird es bei Bedarf eine Zoommöglichkeit mit Edi geben.  

ii. Unter anderem geht es um Guidelines von Prüfungen 

1. Dozierende sollen Hilfe erhalten wie gute Prüfungen 

ausschauen.  

d. Auf der Fakultätswebsite (unter dem gleichen Link wie sonst immer) 

gibt es nun mehr Angaben, wie die Praktikumsberichte ausschauen 

sollten.  

e. Es entstand zu dem die Frage wie man mit Gruppenarbeiten bei 

Prüfung umgehen kann.  

i. Sollte eine AG (neben der Quality Management) gegründet 

werden um das Dilemma zwischen ‘halte ich mich an die Regeln 

oder bin ich konkurrenzfähig (auf Noten im Abschlusszeugnis 

bezogen)? 

ii. Dazu gab es viele Meinungen aus der FG 

1. Sind die Prüfungen fair? 

a. Es ist unfair das einige sich an die Regeln halten 

und dafür schlechter abschliessen als solche die 

zusammengearbeitet haben.  

b. Eventuell riskiert das momentane Prüfungssystem 

nicht gleich kompetente Fachpersonen wenn 

Verfälschung bei Prüfungen so einfach sind.  

2. Ein Vorschlag wäre, andere Formen von 

Leistunsüberprüfungen einzuführen (Essays, Referate, 

Protokollführen) 



3. Zudem ergab sich die Frage wieso die Prüfungen im 

Dezember gehalten werden und nicht im Januar? 

a. So lernen die Studierenden nicht nachhaltig sondern 

nur um die Prüfung zu bestehen.  

i. Zudem neigen Studierende wahrscheinlich 

eher zu Gruppenarbeiten wenn sie nicht 

genügend Vorbereitungszeit für alle 

Prüfungen haben.  

ii. Eine Option wäre noch eine Vorlesungsfreie 

Woche (oder Zwei) vor den Prüfungen.  

iii. Eine ander Möglichkeit wäre, wenn man pro 

Klausur zwei Termine hätte (einmal im Dez 

und einmal im Januar) und sich die 

Prüfungen besser einteilen könnte.  

iv. Die Möglichkeit zur Abmeldung von der 

Prüfung kurz vorher und nicht beim Ablaufen 

der Belegfrist wäre auch hilfreich.  

b. Die Dozenten müssen im Januar ihre Noten 

abgeben und haben so nicht so viel Spielraum.  

4. Es wäre schön wenn die Prüfungen verschiedener 

Vorlesungen vergleichbarer wären. Einige sind ganz 

einfach – andere auch mit openbook und Lernen viel zu 

schwer.  

a. Je nach dem könnten spannende und relevante 

Vorlesungen gekürzt unnd rausgeschmissen werden 

nach Bedarf und Nachfrage respektive ob 

Prüfungen schwer sind oder nicht.  

iii. Es existiert ein grosser Bedarf das Ganze anzuschauen.  

1. Dazu wird ein Teil des (oben genannten) Paper zu Ideen 

und Wünschen Bachelorstudium extra diesem Thema und 

der PK gewidmet.  

4) Regenz  

a. Ersatzwahl für die Stipendienkommission – Maurits ist nicht mehr 

alleine.  

b. Es wurde eine Anpassung der Studienordnung ab nächstem Semester 

genehmigt: 

i. Bei Zoom-Vorlesungen muss der korrekte Name sowie ein Bild 

angezeigt werdne.  



ii. Bei Seminaren muss die Videofunktion an sein (wenn der 

Dozent das wünscht).  

c. Das Rektorat bestand bisher aus der Rektorin und Untergremien. Die 

Verwaltungsdirektion wird neu durch drei Rektoratsbereiche ersetzt 

(People und Culture, Finanzen und Infrastruktur im Betrieb).  

i. Damit besteht das Rektorat neu aus Rektorin und fünf 

Untergruppierungen.  

ii. Die Verwaltungsdirektion tritt erst ab August nächsten Jahres 

zurück.  

5) Studierendenrat 

a. Das FG Reglement wurde überarbeitet und geändert. 

i. Ist hauptsächlich für den Kassierer oder die Kassiererin relevant.  

b. Es gibt ein neues Ratspräsidium. 

i. Der neue Ratspräsident ist jedoch kein Mitglied im SR, da er den 

fakultätsinternen Wahlkampf verloren hat. 

1. Deshalb gibt es im moment kein gültiges Präsidium.  

6) Kommission für Chancengleichheit 

a. Andrew Gloster antwortet nicht auf die Mails von Anna 

i. Sie leitet die Mails nun weiter an Edi, der Kontakt zu ihm 

knüpfen kann.  

7) Stipendienkommission   

a. Hat nicht stattgefunden. 

  

5. Varia 

 Keine Varia 

 

 

Ende 19:53 
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